



La voz Libre: 163 Aniversario del Nacimiento de José Julián Martí Pérez . Poeta, periodista, patriota y defensor de la libertad. Dio su vida por la libertad de Cuba, entonces colonia de España.

4»

Salud: Visita a la provincia por el antes director Provincial de Salud, hoy vicedirector, el Doctor José Ángel Portal Miranda.

7»

Social: Cada día hay más deterioro de las calles de la ciudad. Esta es una de la problemáticas más denunciadas, a través del Boletín Panorama Pinareño

9»



Un final feliz

Por: **Claudia Ortega Rodríguez**
Cubana de pie

Foto: cortesía de la autora



Pinar del Río. Gran felicidad ha llegado a la familia de Lisandra Cruz Díaz y sus hijos , el pasado 25 de enero le fue entregada la llave de su nueva vivienda ubicada en el Reparto 5 de Septiembre antiguo Maika.

En este Boletín Panorama Pinareño fue publicada en la edición # 71 la pésima situación de vivienda en que vivía esta familia en el poblado Las Ovas, su caso fue de gran repercusión nacional e internacional, muchas fueron las personas que aportaron de forma humanitaria objetos como ropa, zapatos, comida, medicamentos y otros.

Su antigua vivienda fue visitada por el grupo de Defensores del pueblo, quienes constataron lo publicado en nuestro medio y decidieron presentar su caso en la Asamblea Provincial del Poder Popular, llamando la atención de dicho órgano sobre la « Continua en la pág. (2)

EDITORIAL

El 27 de enero de cada año la UNESCO rinde tributo a las víctimas del Holocausto. En esta fecha se conmemora la liberación en 1945 por las tropas soviéticas del campo de concentración y exterminio nazi de Auschwitz-Birkenau.

Fue un programa planificado de exterminio ideado por **Adolf Hitler** y otros jefes nazis que apelaron al asesinato industrializado y sistematizado de ciertos grupos sociales. Si bien las principales víctimas fueron los judíos, otros grupos también fueron perseguidos, como los gitanos, los homosexuales y los discapacitados.

Un plan aquel que ejecutó Adolf Hitler pero que previamente fue creado y diseñado por el comandante en jefe de las SS (Organización militar, policial y de seguridad de la Alemania Nazi): Heinrich Himmler. Este, que luego llegaría a ser Ministro de Interior, estableció de manera metódica la eliminación de los diversos grupos sociales que, bajo su punto de vista, impedían crear la famosa raza aria que daría solidez, poder y superioridad a la citada nación germana.

La **masacre** se realizó en diversas etapas. Los nazis establecieron **campos de concentración** donde los prisioneros eran utilizados como esclavos hasta que morían, ya sea por **enfermedad** o por agotamiento físico.

Muchos fueron los campos de exterminio que se pusieron en marcha durante el tiempo que Hitler estuvo al frente del país. Entre ellos destaca, por ejemplo, el de Belzec que fue uno de los primeros que se pusieron en marcha.

A aquel habría que añadir otros que, lamentablemente, se han convertido en escenarios muy conocidos de la Historia del siglo XX. Este sería el caso del campo de Auschwitz, que se creó con la idea de que fuera el lugar donde se asesinaran a los judíos que circulaban por todo el continente europeo.

No obstante, también fueron empleados otros métodos crueles e igualmente asesinos para acabar con la vida de los prisioneros de estos campos de concentración. Así, por ejemplo, muchos murieron por los trabajos forzados a los que eran sometidos, por las palizas que les daban los dirigentes nazis, por disparos o incluso por culpa del hambre que pasaban.

Por otra parte, en los territorio **Continua en la pág. (2)**

“De todos los oficios prefiero el de la imprenta, porque es el que más ha ayudado a la dignidad humana”.

-José Martí-

Noticias

Viene de la pág. (1)

precaria situación en que se encontraba ésta humilde familia.

Después de ingentes esfuerzos y hasta enfrentamientos con la Policía Política la que detuvo a periodistas y miembros del grupo de defensores del pueblo en el momento que se dirigían a la sede del Partido Comunista de Cuba provincial a entregar documentación sobre el caso, finalmente el día 25 del presente mes le entregaron la llave de la vivienda a Lisandra y sus tres niños.

Lisandra se personó en el consejo de redacción del Boletín con la llave de su vivienda en la mano y con lagrimas en los ojos dijo, "Miren, esto es gracias a ustedes".

Hechos como estos son los que nos dan fuerzas para continuar nuestro trabajo periodístico. Ya que lo hacemos con y para el pueblo.



Lizandra con sus hijos, la antigua casa y a la nueva vivienda

Foto: cortesía de la autora

Viene de la pág. (1)

anexados por la Alemania nazi, se creaban ghettos donde se encerraban a los judíos para ser transportados en trenes de carga hasta los mencionados campos. Aquellos que no morían en el viaje eran finalmente asesinados en cámaras de gas. La definición de holocausto varía de acuerdo a las fuentes. El número de víctimas depende de los estudios históricos que se consideren. Hay quienes incluso llegan a negar el holocausto y la existencia de las cámaras de gas.



Foto: archivo de Panorama Pinareño

La historia de ese genocidio perpetrado durante la Segunda Guerra Mundial no pertenece solamente al pasado. Es una historia viva, que nos concierne a todos, cualesquiera que sean nuestras distintas procedencias, culturas o religiones. Después del Holocausto se han producido otros genocidios, en varios continentes. ¿Cómo extraer mejores enseñanzas del pasado?

Mensaje de Irina Bokova, Directora General de la UNESCO



Criticar para qué

Por: Daniel Domínguez López
Periodista ciudadano

Pinar del Río. A desorbitantes precios se vende el tomate en los Mercados Agropecuarios Estatales.

Desde el pasado lunes se ha comenzado a vender en las placitas tomates de pésima calidad a un precio de \$ 4. 00, estos son catalogados de primera cuando en verdad sus atributos dejan mucho que desear.

Picados, llenos de manchas, chiquitos y sin sabor es la imagen que muestran a los clientes que se presentan ante el bullicio de camiones descargando mercancías en placitas y mercados hasta ahora vacías. Los directivos del Gobierno se

apresuraron a llenar las tarimas con inservibles productos tratando de acallar las voces de la población.

Nadie se responsabiliza con la falta de productos en el campo, son múltiples los problemas, ejemplos: la contratación y su incumplimiento por las Entidades Estatales, alto precio de los insumos, la tardanza en los pagos a los campesinos de las mercancías vendidas, entre otros.

"Lo que han traído los camiones de la Empresa de Acopio han sido sólo tomates y plátanos, nada más. Están malísimos, su calidad es pésima y sin embargo lo ofertan, en el caso del tomate como si fuera de primera, es una falta de respeto", así concluyó diciendo un ciudadano que concurrió al lugar.

La calidad de los productos es un requisito indispensable para la comercialización

de cualquier mercancía ya sea estatal o particular debe primar el control de la calidad. Los precios se establecen acorde con estos requisitos, de lo contrario es una violación como hoy ocurre en toda Cuba. Entonces por qué criticar a los carretilleros si en las placitas los precios son elevados y la calidad es deficiente.



Foto: cortesía del autor

Carretillero ambulante en Calle Colón

"Perseverar en el cumplimiento de tu deber y guardar silencio es la mejor respuesta a la calumnia".

Jorge Washington

Noticias

Inclencias del tiempo provocan pérdidas en la cosecha tabacalera



Por: **Jesús Silva Gala**
Periodista ciudadano

Briones Montoto. Pinar del Río. La CCSF Estelo Díaz, (Cooperativa de Créditos y Servicios Fortalecida) no se responsabiliza con la pérdida de la cosecha de tabaco en el poblado Las Ovas.

Fuertes lluvias azotaron durante los días 14,15 y 16 del mes en curso la zona occidental de nuestra provincia, provocadas por el fenómeno atmosférico (El Niño), trayendo como consecuencia la pérdida de casi la totalidad de la siembra de este renglón tan importante para nuestra economía.

Tomás Barrios uno de los campesino más afectados y residente en Las Ovas, se dirigió a la Cooperativa a la cual pertenecen en busca del funcionario que atiende los seguros para contarle lo sucedido y que se

Foto: cortesía del autor



Tomás, pierde el Seguro, logró recolectar algunas hojas del tabaco afectado

personara en los campos de tabaco. Planteándole la situación en que estaban las cosechas de la zona, en especial la suya que se encontraba en el suelo completamente manguilladas. Este empleado además de una respuesta inadecuada no quiso acompañarlo para ver la situación que los estaba afectando.

“La respuesta del funcionario me ha provocado indignación, y lo quiero denunciar, él no puede hablarme así, porque a mi me rebajan del pago de la siembra 6000.00 pesos todos los años para asegurar la próxima, cómo me

va a decir que la única solución la tenía yo en mis manos, que levanté cada planta con palitos, es una falta de respeto a mi persona y a todos los campesinos que al igual que yo están afectados”, concluyo diciendo Tomás Barrios.

La Empresa y sus funcionarios tienen la responsabilidad de dar respuestas adecuadas y garantizar que los campesinos asegurados sean priorizados e indemnizados ante esta eventual pérdida de las cosechas.

CONOZCA SUS DERECHOS

FORO
POR LOS DERECHOS
Y LIBERTADES

**Demandas del
Foro por los Derechos
y Libertades
(Hoja de Ruta)**

de expresión y libre flujo de información

- **Nueva Ley Electoral**, que garantice elecciones libres y plurales (Restauración de la Soberanía Nacional)

Artículo 3 de la constitución: “En la República de Cuba la soberanía reside en el pueblo del cual dimana todo el poder del Estado”

Por tanto Exigimos: Nueva Ley de Asociación

- **Inmediata liberación y anulación de condenas a todos los presos por motivos políticos (Decretar amnistía)**
- **Sobre la Constitución, leyes, reglamentos, procedimientos y prácticas administrativas:** derogación de todos aquellos artículos que vulneran los Pactos Internacionales de Derechos Humanos de la ONU y guardan relación con las libertades de expresión, asociación y sindicación, reunión, movimiento, conciencia y de religión, económicas y culturales. Establecer las plenas garantías para el ejercicio de dichas libertades
- **Sobre el código Penal:** eliminación de la figura de peligrosidad predelictiva, así como de todas las normas que puedan contribuir a detenciones, reclusiones arbitrarias y actos de hostigamiento
- Restablecimiento de **garantías judiciales de rango constitucional** y derecho al debido proceso
- **Nueva Ley de Asociación** que incluya la legalización de los partidos políticos, sindicatos independientes y garantías para la libertad de reunión. En cuanto a las libertades sindicales se debe tomar en cuenta las normativas establecidas por la OIT
- **Nueva Ley de Medios de Comunicación** que garantice la libertad
- **Las asociaciones podrán ser totalmente independientes del Estado** incluyéndose (ejemplo: **abogados independientes, padres de familia, religiosas o cultos, sindicatos independientes, partidos políticos**)
- **Podrán inscribirse cualquier cantidad de asociaciones** similares a las ya existentes (ejemplo: de mujeres, jóvenes, trabajadores, artistas)
- **No se autorizaran asociaciones violentas**, terroristas, racistas, ni que atenten contra los derechos humanos y libertades ciudadanas, las que cometan actos de este tipo serán vetadas
- **El Estado no podrá interferir** en las decisiones y vida interna de las asociaciones
- Serán **garantizados todos los derechos constitucionales** que en la actualidad solo se reconocen al partido comunista y organizaciones oficialistas
- Las asociaciones **podrán recibir ayudas**, subvenciones y fondos desde cualquier lugar del mundo cumpliendo las normas del derecho internacional

Correo contacto: ForoDyL@gmail.com

twitter: @ForoDyL



En Celebración del 163 Aniversario del Nacimiento de José Julián Martí Pérez “José Martí”



Poeta, periodista, patriota y defensor de la libertad. Dio su vida por la libertad de Cuba, entonces colonia de España.

“La libertad es el derecho de cada hombre a ser honesto, a pensar y a hablar sin hipocresía....El hombre que obedece a un mal gobierno no es un hombre honesto.” José Martí

Nació: 28 de enero de 1853, La Habana.

Murió: 19 de mayo de 1895, Dos Ríos.

José Martí y el comunismo: Mito y realidad

Durante más de medio siglo, el régimen castrista se ha dedicado a cambiar la historia cubana, ya sea borrándola por completo o tomando elementos históricos y falsificando detalles claves de los hechos verídicos para sostener sus propios intereses políticos y propagandísticos.

El propio José Martí, líder de la independencia y del pensamiento cubano, ha corrido esta suerte. Fidel Castro siempre ha dicho que Martí fue el inspirador y autor intelectual de la revolución cubana. Armando Hart Dávalos, ex Ministro del castrismo, escribió de Martí y Carlos Marx como las “raíces de la revolución socialista en Cuba”.

Castro, Hart y otros miembros y simpatizantes del régimen castrista dicen que Martí era socialista, marxista y anti-imperialista.

Sin embargo, la verdad es muy distinta. Martí se refirió al socialismo como “esa futura esclavitud.” En sus Escenas Mexicanas de 1875 escribió: “El derecho del obrero no puede ser nunca el odio al capital: es la armonía, la conciliación, el acercamiento común de uno y de otro”. Sus libros y artículos están llenos de expresiones similares. Martí no era socialista ni comunista porque los valores del amor, la conciliación, y la unidad que él profesaba iban en contra de la ideología marxista-socialista.

Más aun, los que celebran el “anti-imperialismo” de Martí quizás olvidan que Martí vivió mucho tiempo en los Estados

Unidos, donde encontró mucho apoyo para la lucha por la libertad de Cuba. Fue allí donde escribió Nuestra América, ensayo al que muchos aluden como prueba del anti-imperialismo de Martí. A lo que el régimen castrista llama el anti-imperialismo de Martí es simplemente su deseo de buscar el respeto y la igualdad para las repúblicas latinoamericanas ante su vecino del norte.

En su Biografía de José Martí, el historiador cubano Carlos Márquez-Sterling escribió: “Martí, encarnaba la figura del luchador que jamás pudo haber estado afiliado al marxismo.... [y] fue

opuesto, desde un principio a las ideas y a los ideales de que se revestía el pensamiento marxista, desde sus comienzos”.

Hoy, muchos cubanos en la isla acusan a Martí de ser “el culpable” del castrismo y de toda la miseria que los asecha, una conclusión lógica basada en las mentiras que se les han inculcado durante casi seis décadas. Sin embargo, en el exilio la imagen de José Martí es venerada como la del apóstol de la independencia cubana. Esto se debe en gran parte a

que autores como Márquez-Sterling, Carlos Ripoll y Guillermo de Zendegui dedicaron sus vidas a estudiar y analizar la verdad sobre la vida de José Martí.

Algún día el pueblo cubano conocerá la verdad sobre el verdadero José Martí. Será visto con la admiración y respeto que merece, no con el desdén y rencor que la situación actual ha motivado en su contra.



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).



SOBRE EL IDIOMA



Cuando usar V

Regla 1. Escribe siempre V inmediatamente después de las sílabas iniciales, cuya primera consonante sea LL ó N; menos en nube, nabo, nebuloso, etcétera.

Fíjate con que sílaba empiezan las palabras de la lista y tendrás otra regla para el uso de la V.

Divagar	evacuar
Diván	evadirse
Divertir	evangelio
Dividir	evaporar
Divieso	Evaristo
Divino	evidente
Divorcio	evitar
Divulgar	evolución

Regla 2. Escribe con V el grupo Div, inicial de palabra. Además, inmediatamente después de E; menos en Ébano, Ebanista, etcétera.

Naturalmente, dibujo, ebullición, ebrio, y ebúrneo, se escriben con B. Hay otras reglas que dan razón de esto. ¿Cuáles son? Fíjate en la lista siguiente y tendrás la tercera regla para el uso de la V.

Ejemplos.

Obvención	convocar	Adverbio	invariable
convencer	Subversivo	envuelto	Advertencia
Obviar	convulsión	Adversario	invierno
convenir	Envejecimiento	invalido	Invocar
Subvencionar	Envenenar	Adversidad	
convidar	Envidia		



Noticias

Me cae encima la casa



Por: **Rolando Pupo Carralero**
Periodista ciudadano

San Juan y Martínez, Pinar del Río. Evasia Rivero Arencibia residente del poblado "El gacho" ubicado en el municipio de San Juan y Martínez de esta provincia. Desde el último paso de los ciclones que azotaron a nuestra provincia, vive en una vivienda que está a punto de caerle encima.

"Desde aquel entonces estoy batallando con los organismos correspondientes para ver si me dan materiales para poder arreglar mi casa y lo único que he recibido ha sido mentiras y engaños. Me he dirigido a todas las instancias del gobierno municipal, y el 28 de

octubre del 2014 envié una carta al Consejo de Estado, todo ha sido en vano. Mi caso es crítico porque vivo con un impedido físico mental que me ocupa todo el tiempo y por esta razón no puedo trabajar. El sustento que tenemos es una chequera de 148 pesos moneda nacional que no me alcanza ni para comprar los medicamentos. Cuando pasaron los ciclones yo fui una de las que afirmaba que la Revolución no dejaba a nadie abandonado. Para mi sorpresa llevo más de diez años con esta situación y no veo la solución por ninguna parte, ahora me doy cuenta que todo es una mentira y un engaño" afirma.

El Estado cubano facilitó la venta de materiales liberada a la población, esta medida continua siendo insuficiente por lo exagerados de sus precios y el

bajo salario que devenga un trabajador. Existe un programa de subsidios para personas de muy bajos recursos que no ha resuelto los problemas de muchas personas que se encuentran en la misma situación de Evasia Rivero Arencibia.



Foto: cortesía del autor
Evasia junto a su nieto y al fondo su hermano incapacitado, muestran el deterioro de su hogar

Comienza reparación de la Estocada de Yagruma



Por: **Patricia Del Villamil**
Cubana de a pie

Gran expectativa y entusiasmo entre vecinos y clientes provoca la reparación de la antigua Estocada de Yagruma, después de 10 años cerrada por derrumbe.

El día 25 del mes en curso comenzó la reparación de la Carnicería "Estocada" ubicada en esquina Antonio Rubio (Yagruma) y Rosario, Su condenada clausura fue motivo de denunciada en las Páginas del Boletín Panorama Pinareño.

En la edición # 76 de este boletín fue publicado con el título "Ojos que no quieren ver" la crítica situación de este establecimiento y el abandono de las entidades gubernamentales ante su reparación. Han transcurrido dos meses y se avizora nuevas perspectivas constructivas.

Lázaro Caridad Barrios Sánchez jefe de la obra declaró, "esta carnicería será completamente restaurada, están garantizados los recursos humanos y materiales para su pronta reparación, próximamente abrirá sus puertas como una Carnicería Especializada, al igual que la carnicería La Predilecta antes bodega de Barre-

to frente a la terminal de ómnibus", continuó diciendo " estamos preocupados con el arreglo del techo, porque estas casas son muy antiguas y sus techos continuos pueden provocar derrumbes y afectaciones a los vecinos"

Las Vecinas Ramona Díaz y Martha Gonzalez nos comentan, " estamos contentas de ver comenzada la reconstrucción de la carnicería, más de 10 años cerrada y nosotros pasando trabajo, al fin tendremos de nuevo nuestra Estocada, y queremos agradecer a los periodistas del Boletín Panorama Pinareño por habernos ayudado a resolver esta crítica situación que afectaba a toda la comunidad"

Una vez más las instancias gubernamentales responden ante los problemas que aquejan a la sociedad y que han sido denunciados reiteradamente por nuestro medio.



Fotos: cortesía de la autora
Estocada Yagruma en medio de su reconstrucción

"De pensamiento es la guerra mayor que se nos hace, ganémosla a pensamiento".

-José Martí-

SALUD POR DENTRO

Reducción de plantillas

Por: **Doctor Sebastián
Cubano de a pie**

.....

La Dirección de Salud Pública en nuestra provincia ha recibido múltiples visitas del primer nivel, lo que ha provocado gastos en artículos suntuosos, a pesar de la escases material y de transporte sanitario.

La Vice Ministra, Marcia Cobas, una de las visitantes centró su principal interés en la cantidad de trabajadores pinareños que desertan mientras cumplen contrato de trabajo en el exterior. La huida del país está considerada la única forma de lograr la superación personal y no es patrimonio de Pinar del Río. La mayoría de nuestros jóvenes, sólo por señalar una esfera de la sociedad, tienen como proyecto de vida la salida del país. Téngase en cuenta que la máxima expresión política descansa en la economía.

Otra importante visita a la provincia fue la realizada por el antes director Provincial de Salud, hoy viceministro, el Doctor José Ángel Portal Miranda, quien convocó el domingo 17 de enero a un consejo de dirección ampliado para analizar, principalmente el impacto que causa el proceso de disponibilidad que se aplicará al sector de Salud pública que está creando mucho malestar y profundo descontento, la única oferta disponible es de auxiliar de limpieza

De faltas de respeto estamos

cansados

Por: **Luis A. Cruz Silva
Cubano de a pie**



Pinar del Río. Deuda monetaria del CIMEX con colaborador internacionalista pone en jaque a este ingeniero en informática que solo quiere resolver el problema que le viene aquejando con este organismo desde hace más de tres meses.

El afectado, quien pidió la omisión de su nombre por las implicaciones que le traería en el desempeño de su trabajo confirmó que tras su llegada a Cuba hace cuatro meses compró con su tarjeta magnética un refrigerador en la Tienda Recaudadora de Divisas La Mía, el que se le descompuso en el periodo de garantía. Ante esta situa-

profundo descontento, la única oferta disponible es de auxiliar de limpieza

(mantenimiento), mientras en la Dirección Provincial siguen contratando personal jubilado de otros sectores, principalmente del CIMEX, en detrimento de los jóvenes y desempleados, además para laborar en provincia deben ser militantes del Partido Comunista, los que allí laboran tienen garantizada la salida al extranjero, sin apenas experiencia, vasta estar listos para el viaje.

La calificación de mal o deficiente en las comprobaciones económicas fue otro tema de prioridad para el viceministro, sin tener en cuenta que los directores de centros y municipios son doctores y no económicos, que funcionan como apaga fuego y tratan de hacer estadía donde los sitúen en espera de nuevas salidas, por lo general son cuadros partidistas y con desconocimiento de la tarea económica, deben aceptar las decisiones de ubicación. No tuvieron en cuenta lo tardío que puede ser verse en consulta con un especialista, la atención primaria se hace muy difícil, no acaba de ocupar el papel rector que le corresponde pues los consultorios casi siempre están vacíos o con limitado horario, y los policlínicos no juegan su papel.

Molesta que la política siga siendo la que rige en el sector de la salud, los matutinos se prolongan sin tocar el tema que preocupa a los trabajadores, la reducción de plantilla, lo que hace es recaer el trabajo de muchos en pocas personas, con pésimas condiciones laborales.

El CIMEX como organismo se hizo cargo de la reparación de dicho equipo bajo el compromiso de entregárselo reparado, otro nuevo, o devolverle el dinero. Han transcurrido el tiempo del suceso y el afectado no ha recibido respuesta.

“Ya estoy aburrido de esta situación, acabo de llegar a mi país, y en vez de encontrar mejoría, veo las cosas peores. No me devuelven el dinero u otro refrigerador. En la tienda donde lo compré dicen que ellos no se responsabilizan con el asunto, que eso es responsabilidad del CIMEX y sus políticas comerciales. A donde ha ido a parar la atención y el respeto al cliente en Cuba”, confesó molesto el afectado.

Existe una total falta de responsabilidad y consideración por parte de esta institución, denota incapacidad y desvergüenza en el tratamiento de los asuntos de la población.

Vista Panorámica

Nacional

Le fue entregado a Miguel Barnet la distinción de Doctor Honoris Causa en Ciencias Literarias, en Santa Clara, el pasado miércoles 20 de enero de 2016, y confesó que el sentido de su vida ha sido contribuir a la forja de la cubanía, salvar la memoria colectiva de la nación y rescatar la vida de la gente humilde que nunca tuvo voz.

Fue estrenada en los cines de la capital habanera, en esta semana, el filme cubano “La Cosa Humana”, el mas reciente largometraje de Gerardo Chijona. La película tiene influencias del cine de Woody Allen, el humor negro de los Hermanos Coen, y rasgos mafiosos a lo Coppola, según confesiones de su director.



Internacional

Beijín, la capital China, limitara su población a 23 millones para el año 2020, según las declaraciones de funcionarios durante las dos sesiones locales anuales.

Los opositores haitianos anunciaron este lunes que vuelven a las calles a reclamar la salida del presidente Michel Martelly y el establecimiento de un Gobierno de transición que celebre nuevas elecciones.

La Organización de Naciones Unidas (ONU) celebra los progresos alcanzados en los diálogos de paz entre el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP) y trabaja en el apoyo a este proceso.

El Foro Económico Mundial comenzó este miércoles en Davos, Suiza con una mirada escrutadora a los problemas mas acuciantes de la humanidad, pero sin mucha esperanza para los expertos mas realistas.

Noticias

Pesas para qué



Por: José Morales Estrada
Periodista ciudadano

Pinar del Río. El no pesaje del cemento en los puntos de venta de materiales de construcción, convierte estos lugares en centros de ilegalidades, al extremo de que los ciudadanos dudan de la sinceridad de los hombres y mujeres encargados de despachar los mencionados recursos.

El rastro, enclavado en la zona de siete matas posee una pesa que se encuentra de figura decorativa al no utilizarse, por lo que el cemento que se despacha se mide con latas de cinco galones las que nunca van llenas. Este actuar da paso a un delito tipificado y sancionado en el Código Penal vigente de estafa al consumidor.

La administración está prevenida del proceder de los dependientes encargados del

despacho del cemento, sin proceder contra ellos, convirtiéndolos en cómplice del ultraje.

Estos puntos de ventas fueron creados con el marcado objetivo de facilitarle a las personas necesitadas construir sus viviendas y un lugar donde comprar sus materiales con la mayor seguridad posible. El cemen-

Foto: cortesía del autor



Entrada del rastro en Siete matas

to, recurso de vital importancia para edificar viviendas es sometidos a estos actos vandálicos, nadie duda que otros recursos también sean víctima de tales acciones.

El señor José Quintana expresó "el pasado 23 de diciembre compré 10 sacos de cemento en este rastro, pasado algunos días me di cuenta que le faltaba a cada saco casi un cuarto de lata, demostrándose la mala manipulación y la estafa de la que fui víctima en este punto de venta. Los trabajadores son responsables de este engaño, el administrador es responsable de lo que sucede, no toma medida. Siguen los trabajadores haciendo lo que les plazca, continúa el robo, el chantaje, la falta de respeto, en fin que allí no se puede ir a comprar, porque mantienen la pesa rota para su beneficio, porque no es lo mismo pesar que envasar".

Son muchas las quejas ante casos como este, sin que hasta el momento las entidades pertinentes tomen medidas con las personas que inescrupulosamente se benefician del sudor de los demás.

Salidero sin control



Por: Ana Paula
Cubana de a pie

Pinar del Río. El salidero de agua situado en la esquina de las calles San Juan, hoy Antonio Tarafa, y Sol, Frank País, próximo a la cafetería La Pelota, constituye un perenne problema para los vecinos de la zona, ocasionándoles insuficiencias en el abastecimiento de este elemento natural fundamental para el desarrollo de nuestras vidas.

Es constante la presencia de agua que emana con presión en medio de la calle San Juan haciendo un gran charco en la unión de las calles mencionadas, circunstancia que provoca molestias en los vecinos de la zona, quienes viven quejándose a diario de la poca fuerza con que reciben el agua potable, apenas pueden llenar las cisternas y tanques elevados, y por si fuera

poco muchos transeúntes se han quejado de ser salpicados por choferes irresponsables al pasar por el lugar que en vez de detener la velocidad aceleran para bañar a las personas que estén por la acera.

"Hace alrededor de un año que esta localidad viene arrastrando este problema que ha empeorado. Cuando llegaba el agua oficialmente el charco en la misma esquina de Sol y San Juan era visible, ahora se ha hecho crónica la situación. Nosotros, no hemos cesado en denunciarlo al delegado zonal, el que informa todas las quejas que se han hecho a la Empresa de Acueductos y Alcantarillado en la Provincia, y también al Poder Popular. La verdad es que dudamos de este señor porque hace un año, y aun el salidero continúa ahí, incrementándose cada día más a la vista de todos los que por allí transitan", declaró Alexia Bermúdez, vecina de la calle San Juan, de 56 años de edad.

La incapacidad de la mayoría de las entidades para resolver los problemas como la

Empresa de Acueducto y Alcantarillado sigue siendo una interrogante que parece no encontrar respuestas convincentes.

Sin embargo, los pobladores de la calle Sol y San Juan próximos a la cafetería La Pelota tienen fe y esperanzas que antes que se agote definitivamente el preciado líquido puedan llenar con abundante agua sus vasijas, y poder transitar por la esquina sin el temor a ser salpicados.

Foto: cortesía de la autora



Salidero de agua en la esquina de las calles San Juan y Sol

2016: Centenario de la Proclamación de la Virgen de la Caridad del Cobre como Patrona de Cuba

Artículo



Involución de las calles pinareñas.

Por: **Lázaro Ruiz Echevarría**
Periodista ciudadano

Cada día hay más deterioro en las calles de la ciudad. Esta es una de la problemáticas más denunciadas, a través del Boletín Panorama Pinareño el deterioro de esta provincia y en especial el abandono de sus calles.

La Capital Provincia cuenta con 18 Consejos Populares (Distritos de Viviendas), que en total presentan peligrosos vacíos en las calles, conocidos como huecos, que ponen en peligro la vida de peatones y conductores de vehículo.

En las calles secundarias o poco transitadas es más agravante esta situación con irregularidades en el pavimento principalmente en las calles de mayor circulación de vehículos y tramos peligrosos por donde circula más del 70 % de la población, como la conocida Alameda o Carretera a Luis Lazo, Gerardo Medina, carretera a la Coloma caracterizada por ser una vía estrecha y muy transitada por transporte animal, bici taxis y bicicletas, donde han ocurrido muchos accidentes que han ocasionado pérdidas huma-

nas, tanto de niños como adultos.

La empresa de acueducto para resolver el abastecimiento de sus servicios contribuye a las roturas de las calles, y no se responsabiliza por el arreglo, los pobladores en busca del abastecimiento de este preciado líquido acometen indisciplinas que provocan que empeore la situación. Los micro vertederos de basura en medio de las vías, obstaculizan el tránsito de las afectadas y olvidadas calles.

La acumulación de aguas albañales en calles destruidas provocan falta de higiene y proliferación de enfermedades, epidemias, y sobre todo un mayor índice de accidentalidad. Las autoridades del Gobierno, trabajadores y directivos de estas Empresas Estatales transitan por las calles, ignorando los peligros que esto representa y no son capaces de resolver problemas que empeoran la vida de los ciudadanos. La falta de mantenimiento de las calles nos ha llevado a tiempos remotos de caminos y terraplenes intransitables, sólo para transporte animal, no para carros modernos como el desarrollo exige, lo que demuestra el retroceso y la involución en que nos ha sumergido este gobierno. La Empresa de Mantenimiento de Viales, Acueducto y Alcantarillados, Gobierno Municipal y Provincial ignoran, hacen caso omiso a los constantes planteamientos del pueblo, ya sea en las Asambleas de Delegados o por quejas directas que se le realizan a estas instancias, respondiendo que la provincia no cuenta con presupuestos para acometer estas reparaciones.



Calle Galeano



Reparto Jacinto



Calle Sol

Fotos: cortesía del autor

Se incrementa el hurto y sacrificio de ganado mayor



Por: **Sandra Haces Ramos**
Cubana de a pie

San Juan y Martínez. Pinar del Río. El incremento del hurto y sacrificio del ganado mayor y las elevadas muertes por falta de alimentación, es un problema que afecta directamente al municipio. Así lo afirmó en una reunión celebrada el 5 de enero del año en curso, José Antonio Pérez Ramos presidente de la Cooperativa de Créditos y Servicios "Rigoberto Fuentes", donde se analizaron los tres últimos meses del año anterior.

En dicha reunión se insistió en la importancia de incrementar la vigilancia por parte de los campesinos como una medida para contrarrestar este fenómeno. Lo cierto es que ninguna de las medidas aplicadas han tenido un efecto positivo y estos hechos continúan ocurriendo con más frecuencia.

Muchas son las causas que generan que esto ocurra y hasta el momento no se deslumbra ninguna solución. Este es un tema que genera mucha polémica entre la población. Reinier Hernández agricultor de la zona opinó, "el mayor culpable es el Estado por tener vigente una ley que prohíbe el sacrificio legal de estos animales y la comercialización de sus carnes".

Comer carne de res en Cuba se ha convertido en un pecado capital y los cubanos tienen que conformarse con el famoso

"picadillo de soya" que además de su mala calidad viene racionalizado por la libreta de abastecimiento. Esta es una de las causas que provocan que muchos decidan arriesgar su libertad para poder llevar este alimento tan necesario al núcleo familiar aunque sea ilegal.

El dueño del animal sacrificado, la mayoría de las veces es un pobre campesino que moverá cielo y tierra para poder adquirir otro animal para continuar con sus labores en el campo, además que sin tener que ver con la pérdida del animal tendrá que pagar al Estado el precio del mismo. Mientras todo esto ocurre en Cuba por las locuras de sus alcaicos dirigentes, los altos funcionarios del Gobierno disfrutan de grandes banquetes donde la carne de res acompañada de lujosos vinos y quesos no faltan en sus mesas.



Ganado vacuno en provincia de Pinar del Río.

Foto: cortesía de la autora

↓ ANUNCIOS GRATIS ↓ ANUNCIOS GRATIS ↓

No pierda la oportunidad de anunciar su negocio en nuestras páginas, totalmente gratis. Tanto en Cuba como en el extranjero. Contáctenos y garantizaremos una promoción personalizada por parte de nuestros especialistas

Llame ahora y reserve su espacio

La mejor oferta



Jorge Enrique Duates López, vende deliciosas panetelas, marquesitas, Rollitos, panques entre otros. Todo con buena higiene y presencia

GRANIZADOS AGUSTÍN SANTANA



Con Agustín puede degustar un sabroso granizado, encuéntralo en las calles pinareña

RICO Y FRIO

Ranchón Dón Lázaro



Ubicado en kilómetro 2 Carretera Alonso de Rojas, a 200 metros del puente de la Autopista.

Te ofrece sólo calidad

¿Has escuchado hablar de Apretaste?



Apretaste permite revisar Internet desde tu email. Con nauta, puedes revisar Wikipedia, el estado del tiempo, mapas, chistes, revolico, traducir documentos y mucho más, todo desde tu celular

100% gratis

También rifamos teléfonos y otros electrónicos cada mes. Empezar a usar **Apretaste** es sencillo:

Envía un email a apretaste@gmail.com escribiendo en el asunto la palabra **AYUDA** y al momento te llegará la lista de servicios y una explicación de cómo usarlos. Y si tienes dudas, escríbenos a soporte@apretaste.com y te ayudaremos en persona.

CONSEJO DE REDACCIÓN

Directora: Dianelys Rodríguez Morejón, **Editor:** Eduardo Pujol Valladares, **Redactora:** Mery Paulín Morejón.

Sede: Calle Antonio Rubio # 10, entre 1ro de Mayo y Gerardo Medina, Pinar del Río.

Teléfono móvil: (53) 58341774 / **Correo electrónico:** dianacl2013@gmail.com

Nuestro boletín puede encontrarlo en www.iclep.org